

avons le privilège de connaître personnellement, crie de tous ses poumons : " Que ceux qui veulent aller au ciel, se lèvent." Et tout le monde de se lever au milieu d'une rosée de pistaches. Un moment se passe, et les fidèles reprennent leurs sièges. " Et maintenant que ceux qui veulent aller en enfer, se lèvent." En bas, pas un ne bougea, mais en revanche toute la tribune fut sur pied, s'encourageant par des hurrahs pour le diable, et régaland leurs inférieurs de fruits nouveaux. Notez qu'il n'y avait pas un nègre dans cette assemblée. Ai-je besoin de dire que le scandale fut grand dans la ville de N. Y.? Plusieurs de ces bons méthodistes nous reportent aux jours des puritains. Nous connaissons une jeune personne qui a été chassée de son église parce que, téméraire, elle avait osé danser aux noces d'une de ses amies. Plusieurs aussi seraient remplis d'une indignation pieuse, si l'on voulait introduire un orgue dans leurs églises. Cet instrument serait à leurs yeux une mondanité, une profanation des plus infâmes. Ces gens s'entendraient à merveille avec ceux qui, l'an passé, ont ferrailé si longtemps parmi nous à propos d'orgues.

Et pourtant, malgré tous les *camp-meetings* et tous les *revivals* des méthodistes, malgré tous les efforts de ministres et de personnages laïques distingués, le protestantisme s'en va aux Etats-Unis. " Les sectes les plus populaires dans ce pays, dit encore le P. Hecker, sont celles qui possèdent le moins d'éléments chrétiens positifs. Tels sont les universalistes, les unitariens, les adeptes du spiritisme. Les états appelés la Nouvelle-Angleterre, fondés par les puritains, ont cessé d'être la forteresse du calvinisme, pour arriver, à travers toutes les transformations de l'unitarisme, à ce qu'on nomme l'unitarisme libéral, lequel, en fait, n'est qu'un pur théisme."

Écoutez les aveux désolants des protestants eux-mêmes. Les *Memorial Papers*, publiés en 1857, qui renferment sous forme de circulaire, une série de questions posées par la commission épiscopaliennne, relativement à la situation présente et à l'avenir de la religion, reconnaissent que l'église épiscopaliennne, dans sa constitution actuelle, est incompétente pour la dispensation de la parole évangélique dans tous les rangs de la société, et qu'elle est ainsi insuffisante pour opérer les œuvres de Dieu sur cette terre et dans ce siècle.

Un ministre baptiste écrit également : " La situation actuelle de l'église chrétienne et ses relations avec le monde, présentent des anomalies choquantes et qui sont de nature à scandaliser les croyants, principalement dans nos contrées. Ici, point de persécutions : la parole de Dieu a toute liberté, ses ministres sont plus nombreux que dans les autres pays protestants ; mais qu'en résulte-